

Nachruf

Prof. Dr. rer. pol. Dr. iur h.c. Hans-Jacob Krümmel gestorben

Prof. Dr. Hans-Jacob Krümmel, der am 16. Februar 2016 im Alter von 87 Jahren in Bonn gestorben ist, war von Heft 1/1977 bis einschließlich Heft 4/1996 geschäftsführender Mitherausgeber der Zeitschrift *Kredit und Kapital*.

Krümmel hatte als Herausgeber entscheidenden Anteil an der spezifischen Ausprägung des Profils der Zeitschrift zwischen mikro- und makroökonomischen Beiträgen, zwischen geld- und bankpolitischen sowie regulatorischen Aufsätzen sowie zwischen mehr theoretischen, eher empirischen und durchaus auch praxisorientierten Beiträgen. Diese Mischung, die heute in Credit and Capital Markets um internationale Perspektiven ergänzt wird, hat dazu beigetragen, dass die Zeitschrift in der Wissenschaft wie bei anwendungsorientierten Lesern auf ein reges Interesse stößt.

Hans-Jacob Krümmel war von 1965 bis zu seiner Emeritierung 1994 Direktor des Bankseminars der Rheinischen Friedrich-Wilhelms Universität in Bonn, der er unter anderem als Dekan der Rechts- und Staatswissenschaftlichen Fakultät und als Rektor diente. Er war auch Ehrendoktor der Waseda-Universität in Tokio. In der Fachwelt wurde Krümmel nach seiner viel beachteten Habilitationsschrift „Bankzinsen“ insbesondere als Mitglied der Bankenstrukturkommission des Bundesfinanzministeriums bekannt, die nach der Herstatt-Krise 1974 die erste umfassende Untersuchung des Deutschen Bankenmarktes nach dem Zweiten Weltkrieg vorlegte und wichtige Beiträge zur Ausgestaltung einer überschaubaren und effizienten Bankregulierung ausarbeitete. Seine Überlegungen zur Stabilität des Bankensystems aus den achtziger Jahren haben durch die aktuelle Finanzkrise eine für viele überraschende Aktualisierung erfahren und weisen ihn als einen weit über die Tagesthemen und -trends hinausblickenden Wissenschaftler aus.

Die Unterzeichner sind von Professor Krümmel als Studenten in Bonn in ihrem Studium geprägt und vielfach gefördert worden, der zweitgenannte Unterzeichner konnte von seinem Lehrer auch als Promo-

tions- und Habilitationsvater profitieren. Beide Unterzeichner erinnern sich als Nachfolger von Krümmel in der Herausgeberschaft dieser Zeitschrift sehr gern an Krümmels ausgeprägte Persönlichkeit und fachliche Brillanz.

Stuttgart und München 2016

Prof. Dr. *Hans-Peter Burghof* und

Prof. Dr. *Bernd Rudolph*